

Patrimoine



Dans la société traditionnelle des siècles passés, la vie quotidienne, les fêtes et les saisons, sont empreintes de piété populaire. Les saints sont vénérés pour attirer la protection des cultures et des troupeaux ou éloigner les épidémies. On marque alors volontiers le territoire, les bords de route, croisées de chemin, limites de propriétés, par de petits édifices en pierre, dédiés à ces saints : les oratoires.

Au XIX^{ème}s., après avoir été mise à mal pendant la Révolution, l'Église catholique orchestre sa reconquête de l'espace public en organisant des processions, dont les parcours sont jalonnés de croix bâties au pied desquelles les habitants chantent et prient.

Itinéraire



Prenez derrière l'église le vieux cours en direction du monument aux morts, puis la route de la Gabelle. Sur votre gauche derrière la haie, après le ralentisseur, découvrez la première croix de notre parcours (n°1), c'est une croix jubilaire.

Suivez la route de la Gabelle sur environ 1 km., puis prenez à gauche le premier chemin de terre plat. Au moment d'amorcer la descente, sur la droite, vous rencontrez la croix dite croix du collet (n°2). Poursuivez la descente jusqu'à la route goudronnée, traversez et empruntez la rue du collet qui descend à la fontaine. Prenez à gauche la rue de la Boissière et allez tout droit en direction du château de la Boissière. 100 m. après le château, sur la droite, voici la croix du château (n°3).

Continuez la route et tournez à droite pour rejoindre la route de Villes-sur-Auzon.

Tournez encore à droite jusqu'à la croix de la famille De Soye (n°4) qui se trouve à droite de la route.

Revenez au croisement pour prendre sur 50 m. la route de Mormoiron. Sur la droite s'élève une croix (n°5) le long d'un chemin de terre.

Suivez la piste qui monte et rejoignez le chemin de St-Pierre. Tournez à gauche. À 100m. se dresse sur la droite l'oratoire dédié à Saint Pierre (n°6). Il est orné d'un bas-relief de la Crucifixion.

Poursuivez la route et dépassez le cabanon. Prenez à droite dans les vignes et descendez jusqu'à une petite route goudronnée. Marchez 50 m. à droite sur celle-ci, puis prenez une piste à gauche. Après le virage, tournez à gauche et traversez le petit bois. Arrivé à la route goudronnée, tournez à droite et remontez jusqu'à l'oratoire de Saint Marc (n°7).

Prenez la route de Bédoin à gauche sur 200 m. puis à droite le chemin de St-Andrieux.

Arrivé au croisement, descendez à droite sur 50 m. puis prenez à gauche le long d'une vigne bordée de peupliers. Allez tout droit à travers les cerisiers, puis à droite, direction le cimetière. Entrez. À l'intérieur se dresse une croix (n°8). Sur son mur de clôture au sud, découvrez une autre croix (n°9), datée de 1852. En sortant du cimetière sur la gauche, un oratoire (n°10) incrusté dans le mur atteste de la présence de l'ancienne chapelle St-Roch.

De l'autre côté de la route s'élève une croix (n°11). Descendez vers le village. Au croisement des routes de Bédoin et de Villes-sur-Auzon, une grande croix (n°12) sur une colonne cannelée marque l'entrée de Flassan.

Pénétrez dans le village et allez tout droit en empruntant le sens interdit.

À la sortie du soustet, observez une statue d'une Vierge à l'enfant (n°13) sur une des plus vieilles maisons du village datant de 1710.

Enfin, rejoignez l'église Notre-Dame, de style roman, qui mérite elle aussi qu'on s'y attarde.

Flassan

À la découverte des croix et oratoires



Le village de Flassan a la particularité de posséder sur son territoire un ensemble remarquable d'oratoires et de croix de chemin, qui témoignent de la piété populaire des habitants des siècles passés.

C'est ce patrimoine que nous vous invitons à découvrir, au fil d'une balade pédestre et au fil de l'histoire.

Itinéraire pédestre non balisé
proposé par "Les amis du patrimoine"